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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

ATA Nº 04/2021 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 14/04/2021, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 

 

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor 1 

Francisco José Gomes Mesquita (PROPA), Fabrício Luchesi Forgerini (PROTIC), Sandro Au-2 

gusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Nadson Ressyé Simões da Silva 3 

– Substituto (PROPPG), Raquel Figueiredo de Carvalho – Substituta (PROGEPE), Francesco 4 

Lanciotti Junior (PROGEAC); Decanos: Ita de Oliveira e Silva (IHAC-CJA), Marcelo Soares Te-5 

les Santos (CFTCI), Daniel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcos Eduardo Cor-6 

deiro Bernardes (IHAC-CSC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), Alemar Silva Araujo Rena 7 

(CFAC), Luiz Antônio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Lima Lemos - Decana (IHAC-CPF), William 8 

Rodrigues de Freitas (CFCS), João Batista Lopes da Silva (CFDT); Representações: Gabriel 9 

Nascimento dos Santos (Rep. Doc.), Zenilde Alves Lima - Suplente (Rep. TAE), Lia Valente Mar-10 

tins (Rep. Disc. CSC), Elves Soares Meira (Rep. Disc. CPF), Radharani Cabresa Teixeira de Ar-11 
ruda (DCE) – Suplente (Rep. Disc. DCE). Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 24/03/2021; Informes; 3. Ordem 12 

do dia: 3.1 Ad Referendum - Substituição de membro da comissão de avaliação de desempe-13 

nho docente - CADD do CJA (Proc. 23746.002509/2021-89), Proponente: Progepe; 3.2 Aprova-14 

ção de normas que regulamentam a política de acessibilidade e inclusão da UFSB (Proc. 15 

23746.002350/2021-17), Proponente: Proaf, Relatoria: Marcos Bernardes; 3.3 Proposta de des-16 

continuidade da oferta do Bacharelado Interdisciplinar em Saúde (Proc. 23746.001060/2021-24), 17 

Proponente: Progeac, Relatoria: Marcelo Santos; 3.4 Regimento Interno do Programa de Pós-18 

Graduação em Biossistemas (Proc. 23746.006171/2020-61), Proponente: Proppg, Relatoria: Ita 19 

de Oliveira; 3.5 Revisão do Regimento Interno do Programa de Pós-graduação em Ciências e 20 

Sustentabilidade (Proc. 23746.002293/2021-04), Proponente: Proppg, Relatoria: Lívia Lemos; 4. 21 

O que ocorrer. 1. Ata: 1.1 Ata: 24/03/2021; Aprovada.  2.1. Representação Discente: A discente 22 

Lia Martins (Rep. Disc. CSC) mencionou solicitação para realização de reunião com Reitora e a turma 23 

do curso de Direito que não conseguiu migrar. A Reitora informou que fará agendamento junto ao 24 

Gabinete. 2.1.2 Representação Técnico-Administrativo: Sem informes. 2.1.3 Representação Do-25 

cente: O professor Gabriel Nascimento dos Santos (Rep. Doc.) informou que o Sindicato Docente 26 

promoveu na UFSB uma mesa de debates a respeito do Dia Nacional de lutas, evento que ocorreu 27 

em todo Brasil. 2.2 Decanatos: O professor Fabrício Zanchi (CFCAM) informou que o centro de for-28 

mação recebeu o laboratório de novos estudos ecológicos. Afirmou que foi finalizado o processo de 29 

seleção de professor substituto para o CFCAM. O professor Luiz Antônio Araújo (CFCHS) informou 30 

que saiu a publicação, no Diário Oficial da União, da autorização provisória para o funcionamento do 31 

curso de Direito, destacou que essa autorização é apenas para estudantes que já estão no curso. A 32 

professora Ita de Oliveira (IHAC-CJA) informou que não houve condições de manter o professor subs-33 

tituto na área de linguagens, por conta de uma interpretação do MEC em relação ao cargo de deca-34 

no/diretor, assim, não foi possível fazer seleção de substituto. Destacou que isso gera um impacto 35 

muito grande no planejamento. Sugeriu a realização de uma reunião para tratar do quadro de docen-36 

tes da UFSB. O professor Daniel Piotto (CFCAF) informou que foi aprovado o planejamento acadêmi-37 

co do ano de 2021, comentou a respeito da questão da carga horária docente, que precisa ser cum-38 

prida. Informou que a UFSB realizará parceria com a Embrapa, com intuito de realizar pesquisas e 39 

projetos de inovação. Afirmou que houve tramitação de projetos junto a Fundação de apoio da UFSB, 40 

ressaltou que precisa haver uma atuação mais forte para acelerar o processo de convênio com em-41 

presas, indústrias e organizações não governamentais. Informou que participou do Programa de Pes-42 

quisa e Desenvolvimento em Silvicultura de Espécies Nativas (PP&D-SEN) da Coalizão Brasil, que 43 
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tem o objetivo de promover o desenvolvimento científico e tecnológico para permitir à silvicultura com 44 

árvores nativas da Amazônia e da Mata Atlântica. O professor Marcos Bernardes (IHAC-CSC) infor-45 

mou que está ocorrendo a 1ª Jornada das Licenciaturas Interdisciplinares da UFSB, e será um mo-46 

mento importante para se discutir o futuro dos referidos cursos. Informou que haverá a realização da 47 

colação de grau virtual do CSC no dia 4 de maio de 2021. A professora Silvia Kimo (CFPPTS) infor-48 

mou que o plano de desenvolvimento da unidade foi aprovado na reunião da Congregação e já foi 49 

encaminhado à Dirplan/PROPA. Afirmou que já há um planejamento para o primeiro Seminário em 50 

Tecnologias Sociais e Nacional que será no início do quadrimestre 2021.2. O professor Alemar Rena 51 

(CFAC) solicitou flexibilização para o prazo de trancamento e para o prazo de finalização de curso 52 

para estudantes que têm enfrentado dificuldades familiares devido à pandemia. Destacou que essa 53 

solicitação vem do corpo de professores do CFAC e passou pela comissão de gestores e por alguns 54 

docentes do Centro de Formação em Artes e Comunicação. A professora Lívia Lemos (IHAC-CPF) 55 

informou a respeito da iniciativa que está ocorrendo no Campus Paulo Freire com objetivo de colabo-56 

rar com as escolas de ensino público, com a carga horária de atividades complementares. 2.3 PRO-57 

TIC: O Pró-Reitor Fabrício Forgerini informou que a Protic está trabalhando juntamente com RNP 58 

para implantação de certificados digitais na instituição, com isso haverá a possibilidade de serem 59 

implantadas assinaturas eletrônicas para toda a comunidade acadêmica. 2.4 PROAF: O Pró-Reitor 60 

Sandro Ferreira informou que o encaminhamento referente ao orçamento manteve os cortes previs-61 

tos, assim, a maioria das universidades tem sofrido dificuldades com o pagamento dos auxílios. Afir-62 

mou que será aberta, provavelmente em maio, uma nova inscrição para atividades de orientação dos 63 

alunos. Como de costume, serão realizadas lives e demais orientações que permitam sanar diversas 64 

dúvidas. Informou que será publicado o edital n˚ 5/2020, referente ao Banco de projetos. No que se 65 

refere a BAP, informou que serão enviadas orientações para emissão do relatório final, e não haverá 66 

o seminário da BAP, como de costume, devido a dificuldades que a maior parte dos projetos apresen-67 

taram em seus desenvolvimentos diante do contexto sanitário atual. Afirmou que será publicado um 68 

edital BAP edição especial vivências trans. Informou que foi publicado o resultado da inscrição da 69 

banca de verificação do edital, 30 servidores da UFSB se disponibilizaram para compor as bancas, 70 

haverá um curso de capacitação para esses novos participantes. 2.5 PROEX: A Pró-Reitora Lilian 71 

Reichert informou que realizou envio amplo, para toda a comunidade acadêmica, da minuta de reso-72 

lução que dispõe sobre a curricularização das atividades de extensão nos cursos de graduação da 73 

UFSB. Solicitou que eventuais contribuições, críticas e sugestões sejam enviadas por e-mail. Agrade-74 

ceu a equipe da Diretoria de Ensino-Aprendizagem da Progeac, que realizou trabalho conjunto com a 75 

PROEX na construção do documento em questão. 2.6 PROPA: O Vice-Reitor Francisco Mesquita 76 

informou que o orçamento foi aprovado, mas não foi sancionado, assim, o pagamento das bolsas de 77 

estudante pode ter algum atraso em função da liberação financeira. 2.7 PROGEPE: Sem informes. 78 

2.8 PROGEAC: O Pró-Reitor Francesco Lanciotti informou que, com relação ao edital de reingresso, 79 

houve 26 reingressos, 70 transferências externas e 375 portadores de diploma buscando uma segun-80 

da ou terceira formação na UFSB. Afirmou que está prestes a concluir o primeiro edital do Promover, 81 

que é uma oferta de componentes da UFSB com outras três universidades federais, e que haverá um 82 

segundo edital que contemplará 12 universidades. 2.9 PROPPG: Sem informes. 2.10 Reitoria: A 83 

Reitora Joana Guimarães informou que o curso de Direito foi devidamente formalizado com autoriza-84 

ção provisória e espera-se a autorização definitiva, o processo está em tramitação no Inep. Afirmou 85 

que os trabalhos continuam com relação a liberação de vagas devido às dificuldades com a contrata-86 

ção de novos docentes, lembrou novamente que será necessária uma operação conjunta com a co-87 

laboração entre todas as unidades.  Reiterou a aprovação do orçamento, informada pela Proaf e Pro-88 

pa, mas lembrou que não foi sancionada ainda, o que inviabiliza continuidade de algumas programa-89 

ções da universidade. 3.1 Ad Referendum - Substituição de membro da comissão de avaliação 90 

de desempenho docente - CADD do CJA (Proc. 23746.002509/2021-89), Proponente: Progepe. A 91 

Reitora Joana Guimarães afirmou que esse processo foi aprovado por Ad Referendum para não atra-92 

sar os processos de progressão e não prejudicar o trabalho da comissão. Lembrou que sempre que 93 

as solicitações chegam o Gabinete dá rápida providência, a exemplo da emissão de Ad Referendum. 94 

O professor Gabriel Nascimento (Rep. Doc.) solicitou que a Progepe continue os esforços para res-95 

ponder os docentes na tramitação dos processos. Encaminhou-se para votação: Aprovado por una-96 

nimidade. 3.2 Aprovação de normas que regulamentam a política de acessibilidade e inclusão 97 

da UFSB (Proc. 23746.002350/2021-17), Proponente: Proaf, Relatoria: Marcos Bernardes. O profes-98 

sor Marcos Bernardes (IHAC-CSC) fez a leitura de seu parecer, pontuou os principais aspectos do 99 

processo registrados no mesmo, recomendou alterações e inclusões na redação do texto. O Pró-100 

Reitor Sandro Ferreira agradeceu o parecer realizado. Afirmou que a grande maioria das recomenda-101 

ções será acatada. Destacou que, com relação à rede de acessibilidade, as atribuições que envolvem 102 

a política de acessibilidade serão cumpridas executivamente pelo NAI, e vão envolver uma série de 103 

outros setores da universidade. A professora Ita de Oliveira (IHAC-CJA) lembrou que há docentes 104 

portadores de necessidades especiais que também precisam de atenção da instituição, para ter o 105 
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devido acompanhamento. A Reitora Joana Guimarães ressaltou que entende essas questões e a 106 

instituição tem interesse em atender essa comunidade, fazendo também a ampliação da contratação 107 

de terceirizados. A servidora Zenilde Lima (Rep. TAE) parabenizou os responsáveis da comissão pela 108 

elaboração do documento que é tão importante para a universidade. Reforçou a importância da ges-109 

tão e das Pró-Reitorias ouvirem a comunidade antes da proposição de outras  políticas.. Encaminhou-110 

se para votação do parecer do relator: Aprovado por Unanimidade. 3.3 Proposta de descontinui-111 

dade da oferta do Bacharelado Interdisciplinar em Saúde (Proc. 23746.001060/2021-24), Propo-112 

nente: Progeac, Relatoria: Marcelo Santos. O professor Marcelo Santos (CFTCI) fez a leitura do pare-113 

cer e destacou os principais aspectos do processo, indicando concordância com a solicitação de des-114 

continuidade do curso. O professor William Freitas (CFCS) agradeceu o parecer apresentado. Desta-115 

cou que, dentro da proposta de estruturação da Universidade e com a criação da Câmara de Gradua-116 

ção, esse assunto foi amplamente debatido, por isso não tem colocações a serem feitas nesse mo-117 

mento. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti parabenizou o parecer, destacou que essa proposta vem 118 

para o Consuni a partir da Progeac, mas que é uma solicitação do Centro de Formação, a quem cabe 119 

a competência de gerenciamento do curso, bem como a proposta de descontinuidade do mesmo. 120 

Afirmou que essa discussão é antiga e tomou corpo de forma efetiva no momento da passagem das 121 

vagas da Medicina do processo seletivo interno para o processo via Sisu. Pontuou que alguns argu-122 

mentos são bastante fortes como, por exemplo, a eventual carência de professores, que é um pro-123 

blema grave na instituição. Ressaltou as principais questões que levaram a essa solicitação. A estu-124 

dante Lia Martins (Rep. Disc. CSC) agradeceu a relatoria do professor Marcelo Santos (CFTCI), afir-125 

mou que o parecer trouxe um histórico importante. Pontuou questões a respeito do funcionamento 126 

dos Bacharelado Interdisciplinares em Saúde de outras universidades e os problemas potencializa-127 

dos, enfrentados na UFSB. Destacou que as pessoas entram na UFSB para competir por três anos 128 

pela chance de ir para a Medicina e que, infelizmente, na sala de aula os alunos eram informados da 129 

interdisciplinaridade dos cursos e que poderiam participar da seleção de Medicina, fazendo quaisquer 130 

Bacharelado. Lembrou que essa informação não era verdadeira e demorou muito tempo para ser 131 

corrigida pela instituição. Afirmou que esse processo na UFSB não funcionou, e é necessário sim 132 

fechar esse ciclo, já que houve diversos e graves problemas. Contudo, questionou o que deverá ser 133 

feito com os estudantes que não conseguiram migrar e ressaltou que eles precisam ter uma chance 134 

de cursarem Medicina. A Reitora Joana Guimarães Reitora afirmou que precisaria se ausentar para 135 

uma reunião com a RNP, e devido à grande quantidade de informações trazidas pelos Conselheiros e 136 

por ser um tema decisivo para a instituição, sugeriu que o ponto de pauta fosse remetido para reunião 137 

extraordinária, agendada em comum acordo para o dia 23 de abril de 2021, sexta-feira. Todos (as) 138 

concordaram. Ponto remetido. O Vice-Reitor Francisco Mesquita (PROPA) assumiu a reunião e 139 

passou para o ponto seguinte. 3.4 Regimento Interno do Programa de Pós-Graduação em Bios-140 

sistemas (Proc. 23746.006171/2020-61), Proponente: Proppg, Relatoria: Ita de Oliveira. A Professora 141 

Ita de Oliveira (IHAC-CJA) fez a leitura do parecer, pontuou os principais aspectos do processo, fez 142 

destaques para alteração na redação do regimento. Votou favorável a aprovação do regimento. O 143 

professor Nadson Simões (PROPPG) agradeceu o parecer e afirmou que todas as colocações feitas 144 

serão revistas. Esclareceu que o termo cota não foi utilizado para não ser confundido com as cotas 145 

relacionadas a políticas afirmativas. A servidora Zenilde Lima (Rep. TAE) solicitou que seja incluída a 146 

reserva de vagas para servidores da UFSB em curso de Pós-Graduação, conforme Art. 3˚ da Resolu-147 

ção nº 23/2019. O professor Daniel Piotto (CFCAF) destacou que o termo cota deverá ser retirado do 148 

documento para não haver divergências. Encaminhou-se para votação. A votação foi realizada em 149 

dois momentos, sendo primeiramente votado o parecer da relatoria e, na sequência, a proposta apre-150 

sentada pela Representante Tae, servidora Zenilde Lima. O parecer da relatoria foi aprovado com 19 151 

votos favoráveis e 2 abstenções. A proposta realizada pela Rep. Tae, a saber, inclusão da reserva de 152 

vagas para servidores técnicos-Administrativos no regimento do Programa, conforme redação do 153 

Regimento Geral de Pesquisa e Pós-Graduação da Universidade Federal do Sul da Bahia, Resolução 154 

n˚ 23/2019, foi aprovado com 17 votos favoráveis e 2 abstenções. 3.5 Revisão do Regimento Inter-155 

no do Programa de Pós-graduação em Ciências e Sustentabilidade (Proc. 23746.002293/2021-156 

04), Proponente: Proppg, Relatoria: Lívia Lemos. A professora Caroline Caputo (IHAC-CPF, Vice-157 

Decana) fez a leitura do parecer da professora Lívia Lemos (IHAC-CPF) que precisou se ausentar da 158 

reunião.  Apresentou os principais aspectos do processo, realizou destaques que estão registrados 159 

no processo, para alterações na redação do regimento. O professor Nadson Simões (PROPPG) a-160 

gradeceu o parecer da professora Lívia Lemos (IHAC-CPF) lido pela professora Caroline Caputo (I-161 

HAC-CPF, Vice-Decana). Afirmou que houve uma análise técnica para não ocorrer discrepância com 162 

o Regimento Geral de Pesquisa e Pós-Graduação e outros documentos da instituição. A servidora 163 

Zenilde Lima (Rep. TAE) lembrou que a categoria TAE identificou que já existe uma estrutura admi-164 

nistrativa que atende esses programas dentro das Secads e, por isso, não faz sentido a criação de 165 

nova secretaria tendo em vista a falta de recursos humanos. Encaminhou-se para a votação do pare-166 

cer da relatora: Aprovado por unanimidade. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administra-167 
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ção e Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, 168 

será por todos (as) assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as 169 

referidas planilhas, possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Infor-170 

mação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 14 de abril de 2021. 171 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 13/05/2021 09:42 ) 
RAQUEL FIGUEIREDO DE CARVALHO 

PRO-REITOR(A)

1177227

(Assinado digitalmente em 13/05/2021 10:16 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 14/05/2021 15:54 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 14/05/2021 13:18 ) 
DANIEL PIOTTO 

DIRETOR

1913088

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 18:15 ) 
JOAO BATISTA LOPES DA SILVA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1932539

(Assinado digitalmente em 13/05/2021 18:49 ) 
MARCELO SOARES TELES SANTOS 

DIRETOR

1721006

(Assinado digitalmente em 13/05/2021 09:10 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 13/05/2021 11:35 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 21:05 ) 
ITA DE OLIVEIRA E SILVA 

DIRETOR

1352016

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 17:16 ) 
LILIAN REICHERT COELHO 

PRO-REITOR(A)

1803265

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 16:36 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 17:09 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 16:23 ) 
MARCOS EDUARDO CORDEIRO BERNARDES 

DIRETOR

1563747

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 16:50 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

DIRETOR

1968210

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 16:16 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 13/05/2021 13:50 ) 
FABRICIO LUCHESI FORGERINI 

PRO-REITOR(A)

1623837

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 16:59 ) 
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS 
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